

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh partisipasi mahasiswa dalam himpunan mahasiswa terhadap pembentukan *social skills* mahasiswa di Universitas Nasional. Temuan ini membuktikan bahwa semakin mahasiswa aktif berpartisipasi dalam kegiatan himpunan mahasiswa, maka semakin tinggi kontribusi positif yang didapatkan terhadap pembentukan *social skills* mahasiswa. Keterlibatan dalam organisasi tersebut dapat meningkatkan sensitivitas sosial, pemahaman sosial, dan kemampuan berkomunikasi mahasiswa. Sebaliknya, semakin kurangnya partisipasi mahasiswa dalam kegiatan himpunan mahasiswa, maka semakin rendah pembentukan *social skills* mereka.

Dalam konteks teori tindakan sosial Max Weber, partisipasi mahasiswa dalam himpunan mahasiswa dapat diinterpretasikan sebagai suatu bentuk tindakan sosial yang dilakukan secara sadar dan bermakna. Mahasiswa membuat pilihan untuk terlibat dalam kegiatan organisasi sebagai respons terhadap nilai-nilai dan norma-norma sosial yang ada, mahasiswa juga secara sadar mengambil langkah-langkah yang dianggap efektif untuk mencapai tujuan pembentukan *social skills*. Dengan demikian, partisipasi mahasiswa dapat dipahami sebagai suatu tindakan yang terarah menuju peningkatan kualitas interaksi sosial, sesuai dengan konsep rasionalitas yang diperkenalkan oleh Max Weber.

4.2 Saran

Penelitian yang dilakukan oleh peneliti menunjukkan hasil berupa beberapa saran yang bisa diberikan kepada lingkungan akademis, penulis, dan kepada perguruan tinggi.

Saran-saran tersebut antara lain:

- a. Bagi lingkungan akademis, hasil ini diharapkan bisa menambah wawasan, pengetahuan, dan kajian literatur mengenai partisipasi mahasiswa dalam kegiatan organisasi kemahasiswaan dan pengetahuan mengenai *social skills*. Khususnya bagi peneliti lain di masa yang akan datang yang memiliki minat untuk meneliti serta mengkaji lebih dalam mengenai topik yang serupa dengan penelitian ini, maka lebih baik lagi jika peneliti selanjutnya memodifikasi variabel penelitian dengan cara mengganti atau menambah variabelnya sehingga akan menghasilkan temuan yang lebih objektif dan bervariasi. Penulis menyadari bahwa penelitian ini masih terdapat kekurangan, peneliti berharap peneliti selanjutnya dapat lebih memperdalam makna dalam penelitiannya.
- b. Penulis berharap akan adanya penelitian lanjutan mengenai metode yang diteliti ini agar dapat dijadikan bahan rujukan bagi perguruan tinggi untuk lebih mengembangkan organisasi kemahasiswaan dalam rangka meningkatkan *social skills* mahasiswa, Perguruan tinggi dapat mengembangkan strategi untuk meningkatkan partisipasi mahasiswa dalam organisasi kemahasiswaan dengan menyediakan berbagai kegiatan dan peluang untuk berkontribusi. Perguruan tinggi dapat merancang dan mengimplementasikan kegiatan kolaboratif yang mendorong partisipasi mahasiswa, seperti proyek bersama, lokakarya, atau kegiatan sosial.
- c. Penelitian yang dilakukan oleh peneliti menunjukkan hasil bahwa variabel partisipasi mahasiswa dalam himpunan mahasiswa berpengaruh terhadap pembentukan *social skills* mahasiswa dan berdasarkan hasil penelitian variabel partisipasi mahasiswa masuk ke dalam kategori sangat baik. Maka dari itu

diharapkan bisa memanfaatkan secara maksimal tingkat partisipasi yang dimiliki mahasiswa dalam kegiatan organisasi guna membentuk *social skills*.

